

広報

北条づまと 1974-10



スポーツの秋  
みのりの秋

10月は体育の月です

家族そろってスポーツを楽しみましょう

人口の動き

出生	18
死亡	10
転入	86
転出	74
世帯数	4,764
男女	8,932
男女	9,867
人口	18,799

## みんなそろつて健康体操



## 下陣内あげての 区民体育祭

秋晴れの九月二十一日、下陣内区民金員南小学校に集  
合、こんなものからおとしよりまでの盛りだくさんのプログ  
ラムで賑つた、各組合対抗得点競技でいやが上にも盛上  
り、応援団も登場、各組の名著をかけた仮装行列には、  
会場が沸き上つた。  
すべて区民の自主的な行事で、テキバキとした進行に区  
民の協調ぶりがうかがえた。

- 
- 2.....巻頭 目次
  - 3.....昭和48年決算のあらまし
  - 5.....今月の健康メモ 生ワク投与のお知らせ 献血功労者表彰 若草学園だより  
人権相談 建築相談
  - 6.....九電前に有線放送の設備 大津町区長会が発足 国民年金保険料個人納入  
食品衛生協会便り
  - 7.....国有地をふくめて造成される皆さんへ 大津町消防団ソフトボール大会  
消防団からのお願い 県大会で二位 大津中器楽クラブ 九月現在の有権者  
お知らせ 訂正 青色申告で合理化経営を 固定資産税、国保税集合収取
  - 8.....大津町社会福祉大会 社協二つの研修旅行 行政相談週間 国保便り
  - 9.....心温まる善意 日曜在宅 おめでとうございます おくやみ申します
  - 10.....町長に便りを出そう 心配ごと相談 九州青年の船に乗つて
-

昭和四十八年度大津町の一般会計及び特別会計の決算並びに昭和四十八年度実施した一般会計の主な事業について概要をお知らせします。

一般会計歳入総額一、〇七五、八七三千円、歳出総額一、〇七三、四一千円、差引七三、四六二千円で、前年決算規模と比較すると歳入三九、四%、歳出で四三、四%の伸び率である。

制度を設け、一四六千円を支出し、保健衛生、環境の整備に努力した。

▽農業畜産振興事業及び農業基盤整備

農業振興施策として、稲、養蚕、茶、烟草及び地域特産の振興育成、病虫害駆除と併せて畜産振興、農道の整備に努めた。水害防除及び作物振興助成等に三、四六六千円、煙草近代化事業に三、三六二千円、漁田農協建設に一、〇〇〇千円を支出することも同和対策事業として共同集荷所を建設し、三六〇円を支出する。畜産事業補助六七八千円を当農地費として大型農道関係、財産購販負担金等一二、〇〇〇千円を支出することも同和対策事業として共同集荷所を建設し、三六〇円を支出する。畜産事業補助六七八千円を当農地費として大型農道関係、財産購販負担金等一二、〇〇〇千円を負担し、舗装するなど道路の整備に努力した。

▽住宅費

住宅管理費三、八七四千円、新築については建設計画に基づき西鐵團地に第一種二戸、第二種八戸四一、七六八千円をもつて建設し、住宅難の解消に努め、現在町営住宅四三六戸となっている。

▽消防費

常備消防組合負担金二七、六四八千円を支出し、消防施設費として消防自動車一台三、二〇〇千円をもつて購入し、動力ポンプ二台、防火木槽一基、火の見櫓、消火栓等七、六八七千円投じ消火施設の充実に努めた。

▽教育費

通学路舗装等に五〇〇〇十円、養護学校の新增築に七、〇五千円を投じて常備消防組合負担金二七、六四八千円を支出し、施設の整備を図り、体育施設建設し、施設の整備を図り、長期健全造成に努めているが、四十八年度にあける造林費は新植一七、九六六千円、保育園、補植二七、〇三七千円、保育費として二三〇円、幼稚園、六六三千円の面に於ては町営グラウンドの整備に二七、三九五円を投じ施設の充実に努めた。

▽衛生費

老人医療費の無料化の年置し、大津小学校に交通コ一ナードを設置して交通安全の普及に努めた。

▽社会福祉費

交通安全対策推進費として二、三九九千円を支出し、標準額を五、一〇〇千円とする

▽交通安全対策費

交通安全対策費として二、三九九千円を支出し、標準額を五、一〇〇千円とする

▽道路橋梁費

道路維持費一、〇六七千円をもつ

### (3)

## 昭和48年決算のあらまし

▽衛生費

度化により医療費助成等四

九一千円、特養老人ホーム

補助一、〇〇〇千円、国保会計繰出し

その他、社協補助、老人クラブ補助等二、五〇〇千円を支出し、社会福祉の増進に努めた。

▽商工費

商工会、青年商工会助成二、四〇〇

四千円を助成し、本年度は中小企業者との融資の拡大のため県信用保証協会出金を一、〇〇〇千円支出し商工振興に努めた。

▽土木工事

上水道の改良工事着手し、一〇〇千

円、尚未年より新たに才児の医療助成

▽道路橋梁費

道路維持費一、〇六七千円をもつ

た。



歳入 (単位千円)		
款	予算額	収入済額
1 国庫支出金	1,177	1,177
2 緑入金	31	31
3 緑越金	117	118
4 諸収入	639	650
5 町債	3,500	3,500
歳入合計	5,464	5,476

  

歳出 支出済額		
款	予算額	支出済額
1 総務費	211	208
2 事業費	4,698	4,698
3 公債費	555	554
歳出合計	5,464	5,460

## 交通災害共済特別会計

歳入 (単位千円)		
款	予算額	収入済額
1 交通事故共済会費	2,555	3,780
2 緑越金	4,586	4,586
3 諸収入	50	156
歳入合計	7,191	8,522

歳出 支出済額		
款	予算額	支出済額
1 総務費	5,735	4,684
2 予備費	1,456	
歳出合計	7,191	4,684

差引残額 3,838千円

歳入 款	予算額	収入済額	国保特別会計
1 国民健康保険税	77,918	79,503	
2 使用料及手数料	30	28	
3 国庫支出金	168,097	177,922	
4 県支出金	47	48	
5 財産収入	649	649	
6 緑入金	16,501	16,500	
7 緑越金	9,391	9,392	
8 諸収入	871	1,965	
歳入合計	273,504	286,007	

  

歳出 款	予算額	支出済額
1 総務費	13,028	12,730
2 保険給付費	252,663	248,889
3 保険婦設置費	4,855	4,562
4 基金積立金	940	649
5 諸支出金	20	0
6 予備費	1,998	
歳出合計	273,504	266,830

差引残額 19,177千円

歳入 (単位千円)		
款	予算額	収入済額
1 財産収入	1	1,688
2 諸収入	11	220
3 緑越金	1,200	6,446
歳入合計	1,212	8,354

  

歳出 款	予算額	支出済額
1 総務費	1,070	1,057
2 予備費	142	
歳出合計	1,212	1,057

差引残額 7,297千円

款	予算額	収入済額	大津町一般会計単位千円
1 町税	199,592	203,567	
2 地方譲与税	7,400	7,931	
3 廉価施設利用税交付金	160	213	
4 自動車取得税交付	10,000	9,847	
5 地方交付税	424,857	424,857	
6 交通安全対策特別交付	1,079	1,079	
7 分担金及び交付	17,746	17,601	
8 使用料及び手料	17,421	17,449	
9 国庫支出金	115,606	116,044	歳入
10 県支出金	91,773	92,491	
11 財産収入	17,669	17,186	
12 寄附金	1,320	1,690	
13 緑越金	72,811	72,812	
14 諸収入	14,070	17,106	
15 町債	76,000	76,000	
歳入合計	1,067,504	1,075,373	

  

歳出 款	予算額	支出済額	歳出
1 議会費	27,372	27,253	
2 総務費	193,576	187,839	
3 民生費	180,042	176,542	
4 衛生費	41,167	40,044	
5 労働費	341	341	
6 農林水産業費	127,283	125,116	
7 商工費	13,467	12,815	
8 土木費	190,599	189,662	
9 消防費	43,818	43,560	
10 教育費	155,704	152,751	
11 災害復旧費	9,940	9,770	
12 公債費	36,719	36,718	
13 予備費	47,476		
歳出合計	1,067,504	1,002,411	差引残額七三、四六二千円

—(5)—

第一回生ワク投手を左記のとおり実施しますので、該当人はもれなく受け取ださ。  
（一月二十九日（火曜日）午後二時～三時  
大津町中央公民館）

生ワク投与お知らせ

第二回生ワク投与を左記のとおり実施しますので、該当児はもれなく受け

年令	最高血圧	最低血圧
二〇～三〇代	一四〇	九〇
四〇～五〇代	一五〇	九〇
六〇以上	一六〇	九五
血圧は運動したり食事したり、或い		

血液を全身に送るために心臓が  
血液を押出すギュウッと縮んで血  
液を押出した時の圧力が最高点で  
圧で、心臓が元の状態に戻りど  
ゆつくりした時の圧力が最低点  
圧と云います。正常な血圧は昔は年  
令に九十を加えた数で表現していま  
したが、現在は大体次のように考へ

注意で中風や脳卒中を予防したいのです。では血圧とは何でしよう。

原因で死んでおられます。脳卒中や心臓血管に関係のある年と共に多少血圧が高くなるのは仕方ありませんが日常生活の

## 今月の健康メモ

(三) 冬期における生活環境の要  
四仕事のことや家庭内のこと  
で気をつかうことの多い人  
角も原因がないのに遺伝的  
に血圧が高くなる人  
以上のような色々の原因で高  
血圧をおこしてきます。  
血圧はどうして恐れられる  
のでしようか  
(一)いつも強い力で血液を押  
し出している心臓が疲れ  
て、心臓に異状がきます。  
血圧のために脳や腎臓の血管が  
くくなり脅膜の働きが悪くなつた  
脳血管が破れて、中風や卒中を  
起こしたりします。  
族の皆さんで、健 康 に 兴 ら ま り  
して、明るく楽しく心豊かにな  
こし下さい。

天高く……血圧に注意  
秋風が立ちはじめました。夏の間は少し下つていた血圧が冷涼さと共に高くなることがあります。  
普段血圧が高いの方や四十才以上の方は定期的に血圧を測定しましょ  
う。大津町では昨年死亡した方の半

(1) 厚膜炎、妊娠腎、大動脈弁膜症等  
が原因である場合

大津 豊岡 満穂  
尚県、日本赤十字熊本支部より去る九  
月二〇日左の団体と個人の功労者に感  
謝状が贈呈されました

若草学園

引水老人会様五〇〇円  
引水老人会様竹筆一四本 雜布七四枚  
吐松下昭夫様子供衣類多數  
神戸生絲婦人部様お菓子、日用品多數  
なお当日は子供達との楽しいゲーム

若草養護学校へ五万円の寄附

特設人権相談

日 時 十月十一日(金)午前十時から  
午後三時まで

場所 町人権擁護委員  
大津町役場

献血功劳表彰

熊本県建築士会青年部会では、毎週  
土曜日午後、時より五時まで鶴屋百貨店  
四階へウジングコーナーに於いて建築  
についての相談に応じております。

## 九電前に有線放送の設備

### 交通事故防止をねがつて

九月二十日から大津町の九電前に有線放送施設が新設されました。

これは肥後大津ロータリクラブ（会長 中村治夫氏）から大津地区交通安全協会（会員六人山田藏氏）へ贈られたものであります。

皆様方もご承知のとおり大津町内（旧五七号線）での横断中の事故が多く発生しております。事故の原因を分析してみますと必ずしも運転手だけの責任ばかりではなく、中に歩行者側にも不注意な点がある事例も見受けられ

ます。交通事故を防止するには運転手を設置したものであります。歩行者の方がそれ一人を守ることが必要です。それで一件でも交通事故がなくすため、朝夕のラッシュ時や通勤通学時等に、運転手や歩行者の皆様方に交通事故防止についての注意を呼びかけるために設置されたものであります。設置場所附近的住民の皆様方には

一時的に迷惑をかけることがあると思いますが、規約書をよく理解いただきまして、ご協力の程をおねがい致します。

まずはこの食品協会からのお知らせでございます。「俺には関係ないや」と言はないで下さい。皆様が関係大有りですよ。では其の協会は一休どう云うもので、どんな事をしているのでしょうか。

生協会大津支部（支部長瀧本鶴喜氏）と申はるに改名されたのです。

お話しはいたしません。

## 大津町区長会が発足

九月二十五日、中央公民館に、町内

### 国民年金保険料個人納入

各地区的嘱託員さん四十九名が集り、区長会を新らしく発足させるために協議を行いました。

その結果、各嘱託員さんを区長さんに任命し、今後の活動方針についても話を合いました。

本会の目的は町行政の協力母体として大津町の発展に寄与し、区長相互の親ばくと連絡を図ることにあります。

役員は次のとおり

区長会々長	菊池一男	上鶴
副会長	吉良茂雄	真木
△	元田猛夫	下陣内
理事	江見淳	引水
	大塚清春	室
	永田惟光	片又
	太塚明	下町
	大田黒則幸	御田
	坂本達雄	外牧
監事	江藤重繼	岩坂
迫本清		
野口一男		源場

該当地区 三区 後追東、立石一、二、三

四区 吐  
引水 空港ビル

### 食品衛生協会便り

四百群の大世帯  
大津町には從来食品組合なるものがありませんでした。それが昨年、中央食品衛

保健所などのきびしい指導ありました。それが今年、中央食品衛



## 大津町社会福祉大会

## 行政相談週間

談委員にお申出下さい。

十月十三日～十九日

お申出は直接口頭でも相談委員宅に電話又は手紙でけつこうです。

九月三十日午後一時より中央公民館で開催、これは大津町社会福祉協議会の主催で三年毎に開催されて来たもの

で、本年は午前中に六会場に分れて分科会を開き、それぞれのテーマによつて論議が盛り上げた後、中央公民館に約四百人近くの関係者が集まつて、本

会議が開催された。

本会議は先づ分科会議長の報告から初

まり、会長挨拶、各種表彰、来賓祝辞等があつて、最後に熊本の慈愛園パウラス老人ホーム園長の杉村春三氏の講

話を聞いて散会した。

尚この日は食の民謡があり、参会者を楽しめました。

## 社協 二つの研修旅行

身体障害者の研修旅行

九月九日、大津町身障者会（会長國村重雄氏）は、年次総会を兼ねて、一行六十五名、一の宮簡易保険保養センターへの汽車の旅をしました。尚この日は大津町身障児の親の会（会長中村重年氏）の会員も参加しました。

老人クラブ会長の研修旅行

九月十日大津町内の各老人クラブの会長さん三十名で組織している老人クラブ連合会（会長甲斐政臣氏）では、肥後銀行内牧保養所に一泊の旅行をしました。

各クラブの運営状況をそれぞれ発表して意見を交換した後、入浴、夕食と楽しい一夜を過ぎました。

## 医療の受け方 上手 下手

## 国保便利

## 医療費と保険のお金

国民健康保険は、住民一人ひとりの健診と生活を守る目的で、お

互いに助かりの精神にのつとつてつ

私達は日本国民健康保険には、はい

てしないわけぢやない、又その制度を維持するためには定期の保険税を払い込

みなければなりません。皆さんが払ひ込んでいる保険料は、それに国や町から

も出されたお金が加えられて国庫の運

用にならぬ保険金となります。

これは私達が病気やけがをして医師にかかるたゞときの治療費用はお産を除く

り死にしたときの費用の一部であつたら

れども、皆さんが病院で治療を受けてしまいます。皆さんが病院で治療を受けてしま

て、払ひこめたが、その代金はその時

の治療費の全部はな、三割であり

ます。皆さんが赤字になれば国民健康保

保険の運営は、その制度を守るために

は、必ずしも負担する方法しかあ

りません。保険税の値上げという結果



# 田長に便りを出そう



## 九州青年の船に乗つて 中國訪問

滝川光子

手すりがない橋  
危険な場所についてお願いがあります。座交のそばの上井手に、手すりがない橋がかかるっています。

それに土がくえていて、その上にもしそに足をのせたら川におちます。その川も流れが速くて、そして、水面から橋ふかいで、そして、今まで三メートル位あります。私はそこを通るたびに「あはない」と思ひます。事故がない内にぜひ手すりをつけ士をきれいにして下さい。

町長さんもひまがあつたら、一度見て下さい。

お返事 現地調査の結果、今まで事故は有りませんでしたが危険と思われますので、せんとしたが危險と思われますので、製材所より木材を購入業者に手すりを取付けました。自分とは云えませんが一応防護して置きました。

あの道路は重要な道路ですから近い内に拡張になる計画もあります。その時は立派な高欄の付いた、危険のない鉄筋コンクリートの永久橋となる事でしょう。

心配ごと相談日 毎週火曜日 無料  
十五日 二二日 二九日  
老人憩の家休湯日  
二十一日 二十二日  
身障者相談日 十五日

歴史的に最も深く結ばれていた中華人民共和国であった。戦前多くの日本人がその地を踏んだ事である。日本人より中國とは漠然と見知らぬ國ではなかった。しかし人々が知つてゐる程の中國で、現在では雲霧の中に中国自らの發展途上國といふ差があるであつた。

現在の中國は日本東首富の下に、新しく社会体制の中華人民共和国を創りあげようとした。しかししながら理論と実践(労働)を結びつけた教育体制と子供達が自分達に好んでいた仲間と協力して熱心に研究、訓練している。数多くの少年宮のあり方では、日本が全部それをどいいれる事はできない。而してそれを引き受けた事は、日本人として学ぶべき点が多くあるのではないかと思う。けれども中国で行なわれている思想教育、つまりは八億の人民を引き連ねるために、それが一番大切な問題であるためには、それが一番大切な問題である事はよくわかるが、その徹底化による事はよくわかるが、個人の自己意識を批判するが、個人の自己意識を尊重するが、そのため努力してゐる面もあるのではないとか一括の不安をおぼえるものである。

又もう一つ考えさせられた事は中国の婦人達における婦人問題である。毛沢東主席によると婦人は天の半分を支えるといふ。教えた事は従つて働いているのであるが、ほんとうに従つて働いているのである。男に出来る事は女にも出来るという観念に立つて、トラック等の運転手、技術者、医者、あらゆる職場の幹部に進出してきている。各職場には託児所等の施設が整い、授乳時間等もかなり優遇されているし、共働きの人の食事等はどちらか早く帰る人がするという習慣になつてゐる。私はこういう社会だったら婦人はとても働きやすいと思う、社会がこれだけ婦人を認め育成している国も少ないのではないか。日本では、昔から男女平等で、まだなかなか先輩の男女平等で、まだまだ矛盾している所が多い。私も働く女性として、もう少し女性を認めてくれる社会がほしいと思うものである。中国の色々な面を見せてもらつて、これらの自分の生き方にとりとて参考になる面が多くあつたと思う。この事を通じてますます中国の事に关心をもつて、國際的視野からこれまでの中国というものを見直してしまつた。そして日中友好のため努力してゆきたかった事は、中国を訪問する事以上に、一人でも多くの青年が、そして大陸の船に乗つて、視野を広め、ひるがえつて郷土の姿を正しく理解し、「九州はほんとう」という事を実感して感じてほしいと思ふものである。